

**DATO REGISTRA EL QUINTO VALOR MÁS BAJO DENTRO DEL CONJUNTO DE REGIONES ESPAÑOLAS**

# Castilla-La Mancha suspende en calidad laboral

Formación, flexibilidad laboral y productividad son los únicos indicadores en los que se encuentra por encima de la media nacional

**F. J. Llana**  
C-LM

Castilla-La Mancha se encuentra en el grupo de las cinco comunidades autónomas con peor calidad laboral de toda España, a pesar de que durante el período 2001-2009 las condiciones del mercado de trabajo en la región crecieron casi un punto más que lo que lo hizo la media nacional. Esta es una de las conclusiones del estudio elaborado anualmente por el grupo de investigación AQR-IREA de la Universidad de Barcelona para Manpower Professional, en el que también se recoge que el deterioro de las condiciones del mercado laboral en España ha sido "muy rápido", hasta el punto de que nuestro país perdió en un año la mejora de la calidad laboral lograda en los ocho anteriores.

En el informe se analizan las diez dimensiones que la Comisión Europea estableció en 2001 como significativas de la calidad laboral de un país: calidad intrínseca al puesto de trabajo; habilida-

des y aprendizaje continuo de los trabajadores; igualdad de género; salud y seguridad laboral; flexibilidad; inclusión y acceso al mercado de trabajo; organización del trabajo y equilibrio con la vida cotidiana; diálogo social; diversidad y no discriminación; y, finalmente, productividad del trabajo.

Pues bien, de todos ellos, sólo en tres la comunidad autónoma castellano-manchega registra valores superiores al promedio del resto de regiones españolas. En concreto, los relacionados con la formación de los trabajadores y su proceso de aprendizaje continuo; con la flexibilidad laboral y la seguridad del puesto de trabajo; y, por último, el referido a la productividad en el mismo.

## Aspectos

Por sectores, los que mejor comportamiento han registrado a lo largo del período analizado han sido Agricultura, Pesca y Ganadería; Transportes y Telecomunicaciones; y Otros servicios colectivos.



La calidad del puesto de trabajo ha empeorado en toda España.

**TAMAÑO**  
La calidad es mayor en las empresas de gran dimensión

Asimismo, los directivos y profesionales presentan un índice de calidad laboral superior al de técnicos y trabajadores cualificados, quienes, a su vez, superan por este concepto a los operarios y trabajadores no cualificados.

Finalmente, el informe de Manpower Professional concluye que, en términos generales, la calidad en el puesto de trabajo es mayor en los empleados de las grandes compañías que en el de los autónomos y las pequeñas y medianas empresas.

**TERCER TRIMESTRE**

## El alquiler sólo sube en Cuenca capital

**Eye**  
C-LM

El portal inmobiliario idealista.com, en colaboración con la Sociedad Pública de Alquiler (SPA), ha elaborado un informe con la evolución de precios de vivienda de alquiler en España correspondiente al tercer trimestre de 2011, según el cual, el precio medio de la renta mensual por metro cuadrado en Castilla-La Mancha sólo subió en Cuenca

Así, la capital conquesa ha registrado un incremento del 1,9% en el precio de sus rentas, mientras que la mayor caída se produjo en Toledo, con rentas un 4,2% más baratas que hace un trimestre. Tras ésta se sitúan Albacete, con un descenso de siete décimas, Guadalajara, con un 0,5% y Ciudad Real, con un 0,2%.

A pesar de la caída en sus rentas, Toledo es la ciudad con los alquileres más caros de la Comunidad, con 6,4 euros/m<sup>2</sup>, seguido por Guadalajara, con 6,2 euros/m<sup>2</sup>, Albacete (5,7 euros/m<sup>2</sup>), Ciudad Real (5,6 euros/m<sup>2</sup>) y Cuenca (5,4 euros/m<sup>2</sup>)

## PRODUCTORA DE

# (CND)

Con más de 15 años de experiencia en producción y edición de videos, ofrece sus servicios a empresas y particulares de cualquier trabajo audiovisual



Vídeo de las fiestas y costumbres de su pueblo

Videos promocionales para empresas y productos

Pida presupuesto sin compromiso

Nos adaptamos a cualquier formato

**902 310 010**

**DATO EL 88,3% DE LAS QUE LO HAN PEDIDO TUVIERON PROBLEMAS**

## El acceso al crédito para pymes, más difícil

El principal motivo por el que se deniegan los créditos es la insuficiencia de garantías

**Eye**  
C-LM

En el tercer trimestre del año se han incrementado las dificultades de las pymes para acceder a financiación externa. Así se pone de relieve en la encuesta ICO-Cámaras sobre acceso de las pymes a la financiación ajena, en la que se constata que el 88,3% de las

pymes que se han dirigido a entidades financieras, en el tercer trimestre del año, han tenido problemas a la hora de acceder a la financiación.

Esta cifra es la más alta que se registra desde que se inició el sondeo, en el primer trimestre de 2009, y supone un incremento de 1 punto porcentual respecto al 87,3% registrado a principios de 2011. De las pymes con problemas para acceder a la financiación, un total de 111.000 -el 13,4%- finalmente no la ha obtenido, si bien este porcentaje es inferior al registrado el trimestre anterior.

El principal motivo por el que se deniegan los créditos es la insuficiencia de garantías. Durante el período analizado, 985.000 pymes (el 65,1%) han acudido a entidades financieras para pedir un crédito, cifra que representa una nueva reducción respecto a las encuestas anteriores. Por ejemplo, comparando este resultado respecto al mismo trimestre de 2010, este porcentaje se ha reducido en 10 puntos porcentuales (75,3%).

Como principales problemas que denuncian las empresas en el acceso al crédito, para el 36% se ha reducido el volumen de financiación ofrecido y para el 69,5% se ha incrementado el coste de la financiación, este último porcentaje se ha incrementado más de 7 puntos porcentuales respecto al mismo trimestre de 2010.